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２０２５年 ２月 ６日 第１８９７回 例会 

司会ＳＡＡ 伊藤 暢さん 

★本日の出席者  ５０名中２５名（欠席２５名） 

 

★今週の出席率  ５０．００％ 

 

★点 鐘  

 

★国歌斉唱   君が代 

 

★会歌斉唱   奉仕の理想 

 

★お食事 

 

★会長挨拶          会長 近藤 賛さん 

 皆さん、こんにちは。本日もこの大雪の中、お集まり

いただきまして、大変ありがとうございます。今季最強

寒波の襲来のこともあり、開催の可否につき思う事もご

ざいました。今朝も、ご自宅や勤務先での除雪が大変だ

ったのではないでしょうか。このような天候の中、いつ

も通りに例会を開催させていただけることに感謝して

おります。ありがとうございます。 

 まずは、先週の当クラブ新年会におきまして、私が発

熱し、コロナもインフルエンザも陰性ではありましたが、

ドクターから「皆さんに迷惑があってはいけない」と指

導がありましたので、お休みをさせていただきました。

この場にて、お詫びさせていただきます。申し訳ござい

ませんでした。 

 さて、１月に「2025年はどんな年か」とお話をしなけ

ればと思いながら、２月に入っております。私は損害保

険の業界におりますが、この業界はよく『2025年問題』

が話題となります。今となれば懐かしい話となりますが、

25 年前の 2000 年には、『2000 年の０時０分でパソコン

がバグる』というような話がありまして、友人と何が起

こるのかワクワクして渋谷界隈で騒いでおりましたが、

何事もなくお正月を迎えたことをよく覚えております。

昨年は『2024 年問題』と声高らかにお話をされる方が

いて、おそらく来年は『2026年問題』といろいろと名前

を付ける方もいらっしゃると思いますが、改めて『2025

年問題』のお話をさせていただきます。 

 『2025 年問題』は、皆さんご存知だと思いますが、 

国民の 4 人に 1 人が 75 歳以上の高齢社会に入っていく

という節目の年と政府は通達しております。例えば

1950年頃は 75歳以上の方が約 100万人しかおられませ

んでした。私が西クラブに入会した 7 年前（2018 年）

は、75 歳以上の方が 1800 万人。今年は 2200 万人にな

るとのことです。 

この 2025年を基に何が問題になるのかというと、「人口

と労働力」、「医療」、「介護」、「社会補償費」そして「空

き家」、この 5つが問題になると言われています。 
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「人口と労働力」の減少については、いわゆる若い世

代が減少化し少子高齢化が加速すると、この 2025 年で

は、例えばサービス業や卸小売業、農林水産業などの労

働力不足がうたわれています。計算上は 580万人程足り

ないそうです。労働力が減少すると、経済成長率が鈍化

し、税収も下がる。そうすると国民を支える社会補償も

不足し、様々な問題が発生してきます。 

「医療」においては、医師や看護師の人手不足が深刻

になってきます。2015年には医療保険給付が 39兆円で

したが、2025 年に関しては、高齢者が多くなることで

医療や介護サービスの求めが急増するにも関わらず、他

方、病院や医師は人材不足となり、医療保険給付に係る

お金が 15兆円近く増加し、総額 54兆円となる見通しで

す。医師がいなければ、治療ができないという深刻な問

題に直面するかと思われます。 

 「介護」では、介護をする側の人材が不足するという

ことで、現在確保されている人材は 210 万人程ですが、

必要とされる人材が 245 万人程。つまり 35 万人程が足

りないのも関わらず、要介護者や介護認定される方は増

えていく。また、認知症の方もございますので、そこに

ギャップが生じてきます。 

 「社会補償費」も、もちろん増大します。年金・医療・

介護の社会補償費は国家予算の中でも圧倒的に占めて

います。今から 13 年前の 2012 年は 100 兆円だった社

会補償費が、今年度は総額 140 兆円を超える見通しで、

現役世代、更にその子供たち世代の負担がますます重く

なっていくことかと思われます。 

 「空き家」については、以前に長谷川直前会長から空

き家、空きマンション問題の話をしていただいたとおり

です。 

 今、ここで 2025年問題の話をして、「こういう解決策

がある」というわけではありませんが、私は RC での活

動を通じて日々学ばせてもらっておりますが、クラブの

運営上、毎年何かしらの課題がでてきて、ひとつひとつ

クリアすることで知見も経験も積み重ねられているか

と思います。2025年問題は大きな問題ですが、この 5つ

の課題を認識し、ひとつひとつ考えることで、将来への

解が見つけられるものと信じ、お話をさせていただきま

した。 

ただ、この話だけでは楽しくありませんので、長岡市

の 2025年問題についても、お話しさせていただきます。

日経新聞にも掲載されておりましたが、今年の８月２日

３日の花火大会から、長岡まつり大花火大会を運営する

長岡花火財団が、観覧チケットの不正転売を防ぐために、

購入者の氏名をチケットに印字するそうです。これまで

も、チケットに番号を振り割

り、購入者の連絡先などはた

どることが出来たようです。 

チケットの９割は長岡市民

向けの抽選販売で、残１割が

一般販売となり、この一般販

売分のチケットが特に高い倍

率になるようです。とりわけ

フリーマーケットのサイトでは、定価の 5倍の価格で販

売されるようで、升席が 3万円であれば、不正な転売に

より 15 万円でチケットが売られている状況とのことで

す。それを商売といいますか、それで稼いでいる方がい

て、本当に花火を見たい方が見ることができなくなるこ

とのないよう、名前もしっかりと印字しようという対策

をとるそうです。長岡市の 2025 年問題としてご紹介を

させていただきました。 

最後に、９月に当クラブがホストを務めた合同夜例会

で、アトラクションとして下田彩水さんから「書」を描

いてもらいましたが、こちらの「書」を長岡ベルナール

さんからご購入いただきました。皆さんの後ろにご用意

いたしましたが、額も綺麗に装いしていただきまして、

今後は１階に飾っていただきます。皆さんにもご覧いた

だければと願っております。 

以上でご挨拶とさせていただきます。 

 

★幹事報告         幹事 諏訪部 達さん 

➢ 南雲ガバナー事務所・地区事務所 

２月 17日（月）はイタリア軒電気設備点検により

休業です。 

 

➢ ロータリーの友事務所より 

2025-26年度版 ロータリー手帳予約受付中 

１冊税込 880円 ご注文は 2月 25日（火）迄 

 

➢ 長岡青年会議所より 

１月 23日（木）開催の新年会についてお礼状が届

きました。 

 

➢ ２月 13日（木）４ＲＣ合同ファイヤーサイドミー

ティングについて 

７月以降に延期となりました。ホストの長岡東 RC

から改めて開催のご案内があります。 

また、地区主催の新入会員研修が、5月 31日（土）

に、市内のさいわいプラザにてございます。   

入会 1～3年目の方はご予定ください。 

 

➢ 2月ロータリーレート：154円 

 

➢ 例会終了後に、理事会がございます。 

 

★委員会報告 

・職業奉仕委員会        諏訪部 達さん（代） 

 職業奉仕委員会からですが、代理でご連絡をいたしま

す。3月 13日（木）は、移動例会として企業訪問例会

をいたします。訪問先は、㈱BWR運転訓練センターで

す。今回は、原子力発電再稼働をめぐる県の判断が注

目をされるところで BWR（沸騰水型）原子力発電所の

中央操作室を模擬したシミュレーターを使った運転

員の訓練状況を見学いたします。その後、柏崎市内の

ザ シャンカーラさんで夜例会といたします。皆さま

のご参加をお願いします。出欠回答〆切 2月 28日 



 

・ＳＡＡ              伊藤 暢さん         

先月のメーキャップを含まない出席率 60.00％ 

先月のニコニコ BOX投入額      15,000円 

 

★ニコニコ情報 

・五十嵐 誠さんより 

「1 月 30 日の新年会では、アトラクションとして私の

つたないマジックをご覧いただきましてありがとう

ございました。」 

 

・石黒 俊之さんより 

「フードバンク長岡さんは、現在の大島本町３丁目   

（旧ナルス）から今年の４月いっぱいで退去をしなけ

ればならず移転先を探しているそうです。長岡市内で

駐車場５台以上・50 坪があればということです。  

情報共有でお知らせをいたします。」 

 

★お祝いの日 

・誕生日 

柳沢 久敏さん １９日   大貫 啓三さん １９日 

渡辺 恵 さん ２１日   江口 耕三さん １２日 

小山 勝彦さん １９日   松本 克幸さん １６日 

 

ご夫人 

江口 耕三 夫人 裕美子さん  １６日 

小山 勝彦 夫人 栄美子さん   ３日 

 

・結婚記念日 

渡辺 雅志さん 久美子さん    ８日 

佐山 武志さん 美香さん    １９日 

須田 成仁さん 真弓さん   １０日 

 

★点 鐘 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■２０２４-２５年度 第９回理事会 報告 

2025年 2月 6日（木）13：30～14：00 

長岡ベルナール２階チェルシー 

 

1. 2025 年 4 月～2026 年 3 月新規米山奨学生の世話  

クラブと米山カウンセラーについて 

  長岡技術科学大学 

 シワショックシャイ ポーンパイリンさん 

 女性、21歳 

 世話クラブを承諾 

米山カウンセラー 山田雅昭さん 

 承認されました。 

 

2.会長選考システムの是非について 

近藤会長から、説明があり承認されました。 

      

3. 今後のクラブ行事について 

  3/13企業訪問例会について、昼例会は行わずに 

移動例会としての開催が確認されました。 

 

 

 

 

■ 第 2回米山記念奨学委員長セミナー 

2月 8日（土）13：30～16：00 

  於；ホテルオークラ新潟 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

✿ 2月 20日(木) 例会のメニュー 

小鉢 つぶ貝と独活のちりポン酢（小麦） 

造里 鰤の造里 山椒正油ジュレかけ 

 香味野菜添え（小麦） 

揚物 鶏ささみの柚子新丈フライ 

 紅生姜タルタルソース（小麦・卵） 

食事 白御飯  

汁物 海老くず打ち 大根薄氷仕立て 

（小麦・えび・卵） 

漬物 赤カブ 白菜 

デザート 西京みそブリュレ 若桃甘露煮 

（卵・小麦・乳成分） 

※内容に変更が出る場合がございます 

次回例会 2月 20日（木） 

卓話 中川あい さん 

12：30～ 

於；長岡ベルナール チェルシー 


